

27 de noviembre de 2025

Un Estado que utiliza instrumentos jurídicos contra su pueblo no es garante del derecho a la tierra para el campesinado



Red Europea y Americana
de Hermandad y
Solidaridad



Coordinadora LatinoAmericana
de Organizaciones del Campo



A escasos siete días de que más de 800 delegados y delegadas de todo el país nos diéramos cita en el predio "Tierra Prometida", recuperado al latifundio paramilitar y antiguamente denominado como "La Sonora", para desarrollar el máximo evento político y organizativo del Coordinador Nacional Agrario (CNA), el Estado amenaza con desalojar a las campesinas y campesinos recuperadores de tierra que habitan ese territorio.

En nuestra Asamblea nos enteramos de un proceso jurídico ilegal que viene adelantando la Alcaldía del municipio de Pailitas, en el departamento de Cesar. Nuestra VIII Asamblea Nacional ratificó en su declaración política el respaldo a la justa lucha que vienen realizando las familias que allí viven y producen comida para el país.

Recuperar la tierra es un acto de valentía del campesinado que, al luchar por la vida, mantiene vigente las expresiones de movilización social, en un periodo del mundo que cada vez está más convulsionado. En nuestro país hay que fortalecer las propuestas transformadoras, proteger los avances organizativos y avanzar hacia la construcción de un bloque popular de lucha para la materialización de cambios estructurales.

El predio denominado "Tierra Prometida" hace parte de uno de los tantos procesos de recuperación de tierras que vienen realizando los procesos de base del Coordinador Nacional Agrario. En particular, este fue recuperado de las posesiones de un terrateniente con domicilio en el departamento del Valle que, tras indagaciones preliminares, tiene apropiación ilegal de baldíos del Estado colombiano y por ello ha entrado en proceso de clarificación por parte de la Agencia Nacional de Tierras (ANT). Por este motivo, exigimos que se garantice una ruta jurídica del debido proceso y los Derechos Humanos del campesinado que ha recuperado legítimamente dicho predio.

Desde el CNA, denunciamos al alcalde y al inspector de policía de Pailitas, quienes vienen realizando atropellos, perfilamientos y persecuciones contra el campesinado. Además, también denunciamos las maniobras ilegales con las que buscan desalojar violentamente a las familias campesinas que resisten en este predio.

Estos funcionarios municipales deben estar al servicio del campesinado del territorio y utilizar sus instrumentos jurídicos para garantizar el goce pleno de los derechos de estas comunidades. Hacemos un llamado al Gobierno Nacional para que garantice el derecho a la tierra de quienes venimos realizando la Reforma Agraria Integral y Popular en los territorios. La movilización seguirá siendo nuestro principal ejercicio político en defensa de la vida y la permanencia en el territorio.

¡Por la Defensa y Recuperación del Campo Colombiano, Vida Digna y Soberanía Popular!

Coordinador Nacional Agrario
CNA